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《蒙召服从》 

舒尔茨弟兄信息文集第三百六十五篇 

学习哈拿 

读经：“而她许愿说，万军之耶和华阿，你若垂顾你婢女的苦情，眷念不忘婢女，赐我一

个儿子，我必使他终身归与耶和华，不用剃头刀剃他的头。”（撒母耳记上1：11） 

  圣经中的圣徒之一名为哈拿。当然，能称为圣徒之一不是与生俱来的，成为圣洁是要付出

代价的。耶稣以重价买了我们,本来圣洁是不可能达到的，但因他的宝血而成为可能；所有你必须

付出代价，把这机会变成现实。换句话说，旧的你必须既着十字架被置于死地才能成圣。刚开始的

时候哈拿和我们大多数人一样想拥有一个自己理想的生活。世上人有的我也想要，她想融入这社会。 

 我们大多数人就这样过了一生。很可能在我们坟墓的墓志铭上写着“他过了一个平淡的人

生。” 一个“正常”的生活是被诅咒的。但是，有一位在天上的神希望我们所有人都告别世界的一

切而过一个正常的基督徒生活。我相信神一直在寻找可造的心，哪怕这缝隙开得小，却象征一个变

化的开端，就是渴望超越“正常”而活在神的旨意中。在哈拿的时代，神迫切需要一个圣徒，因为

当时人们是处于属灵饥荒的光景，我们在撒上 3:1中阅读到，“当那些日子，耶和华的言语稀少，

不常有默示。”   

圣殿是以色列的宗教中心，当时已变成一个既贪污又酗酒又淫乱的地方。神需要一个圣徒

为他来作工。毫无疑问，他寻遍了每个角落找一个他能信任的女人。 当他看到哈拿内心的渴望潜

力。首先他不让她有一个“正常”的生活她所谓的“舒适和欢乐的生活，”他得把哈拿带到己意的

尽头，想要哈拿认识神和看到他的大能。于是神使她不能生育！那个年代对女人来说绝对没有什么

比生一个儿子更重要了。如果不能生育往往这女人就不被尊重还迎来羞辱和嘲笑。哈拿丈夫的另一

个妻子--毗尼拿，“就作她的对头  ，大大激动她  ，要使她生气...” （撒上 1:5-7）她就这样挨

了一年又一年。 

神不使她生育，她认为是不幸的事，其实是神好意的安排。他想把哈拿带到未出生时就为

她定下的旨意中。只有当我们行在那旨意中，我们才有连绵不断的喜乐。这意味着神已经再一次打

碎她的己意。己意总是阻拦神为我们的安排。他已为我们安排了一个更好的人生，好比我们未重生

时枯燥而浅薄的生活，而数亿人正迈向那会被毁灭的宽门（太7:13）。 

  哈拿心里愁苦就痛痛哭泣。以利加用劲方法去表达他对哈拿的爱和怜悯，而在同时间天上

的天使正挨着栏栅焦急地看着哈拿肯投降己意去顺从上帝的时刻。 

弟兄姐妹们明白我的意思吗？在你的生活中有处处碰壁吗？觉得神把你所有的门路都堵了

吗？那位神仍然在茫茫人海中寻找具有圣人潜质的人吗？收割的庄稼还在等工人吗？你还有什么

包袱还不肯放下而投靠于神呢？哦，你必须也走到哈拿这步“哈拿心里愁苦，就痛痛哭泣，祷告耶

和华，许愿说：万军之耶和华阿，你若垂顾婢女的苦情，眷念不忘记你的婢女，赐我一个儿子，我



必使他终身归与耶和华，不用剃头刀剃他的头。”（ 撒上 1:10—11） 

     哈利路亚！也许你们当中有些人需要到“圣殿”默想和祈祷，让神把你们从这个消沉和泄气

的“正常”生活提升到超自然的境界。神握着生育的权力。现在哈娜顺服在全能者的掌控中，你也

一样吗？如果到了，你会永远不想离开。你一旦习惯呼吸那从天上令人鼓舞芬芳的空气，除神以外，

一切其他的都不会令你感到满足了。 

几年后撒母耳断了母乳，哈拿从拉玛琐非家把撒母耳带到示罗的殿。这是一条漫长的路途。

这会是最后一次这个可爱且宝贵的小男孩走在她的身边了。如果她仍处于“正常”的状态，如果她

仍是旧哈拿，她会拖着沉重的脚步一直到示罗。因为这是己和一般当母亲的的天然反应。但活在神

国度的弟兄姐妹们知道，现在的哈拿乐于过服从的生活。这种喜乐是神赐给每一颗顺服心的礼物，

这种喜悦是没有人和任何环境因素可以夺走的。因这是超自然的。神是超自然的神。基督是超自然

的。 那些顺服神的人活在超自然中。如果你把超自然从基督教中取走，就没有基督教了。圣徒总

是生活在超自然里。 

哈拿怀着轻松的心情和脚步走到示罗，因为她已经把全身心信靠了神。她不担心以利家不

虔诚的环境因素，因她不是让儿子给以利抚养，而是把儿子让神来抚养。 当你把孩子交付神的手

中，无论多么不利的环境，你也不必害怕和烦恼。“为这缘故，我也受这些苦难。然而我不以为耻。 

因为知道我所信的是谁，也深信他能保全我所交付他的，（或作他所交托我的）直到那日。 ”（提

后 1:12） 

哦，弟兄姐妹们，上帝是多么的渴望我们完全活在神里面。现在已奉献了，也是哈拿该离

开示罗的时候了。亚伯拉罕在山上用以撒做祭祀后还能与以撒一起回家，而哈娜却永远要留下她的

撒母耳。这足够能证明从她发誓那刻她就转活在神里面了。我们要观察她是如何告别她当时唯一的

儿子：“所以我将这孩子归与耶和华，使他终身归与耶和华。于是在那里敬拜耶和华。哈拿祷告说，

‘我的心因耶和华快乐，我的角因耶和华高举：我的口向我的仇敌张开，我因耶和华的救恩欢喜。

只有耶和华为圣，除他以外没有可比的，也没有磐石像我们的神。人不要夸口说骄傲的话，因为耶

和华是大有智慧的神，人的行为被他衡量。勇士的弓都已经断了，跌倒的人以力量束腰。素来饱足

的，反作佣人求食：饥饿的，再不饥饿。不能生育的，生了七个儿子；多有儿女的，反到衰微。’  ”

（撒上 1:28 - 2：5） 

     在以色列的历代先知里，哈拿是举足轻重的人。因撒母耳是那个时代的第一位先知。神看到

她内心愿意成为在窑匠手里的泥，愿意被炼净为金。神必能从你的缝隙注入他的恩典，使你枯竭的

人生转为丰盛。神因你的顺从而赐福于你后代是数不尽的。  

     总而言之，没有更大的距离比人从自然生活走到神的恩典里更远。然而，这个巨大的距离可

以在瞬间到达。哈拿花了祷告时间就到了。只要我们卑微的来到耶稣的脚前，我们同样的也会被摸

着。这灵眼一开，你会摸着神是怎样看事物和他的国度，无论是生老病死，人际关系，婚姻嫁娶，

富贵贫穷，体育竞技，政治，教育或罪恶。只有从那光里看东西，我们才能理解哈拿和明白同路人。   
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